Les lycéens face à l'homosexualité



Le Samedi 13 Mai 2013 une loi ouvrant le mariage aux couples de même sexe a été adoptée par l'Assemblée Nationale. Elle autorise également le droit à l'adoption. □Nous avons pu entendre l'indignation et l'incompréhension de plusieurs groupes qui s'opposaient à ce projet de loi.

Après ces débats qui ont tant divisé la France, j'ai décidé d'aller à la rencontre des lycéens de la Cité Scolaire Marquerite De Valois à Angoulême pour les questionner sur leurs opinions face à ce sujet.

Que pensez-vous de l'homosexualité en général ?

Les lycéens ont majoritairement des avis positifs sur l'homosexualité :

- « Chaque personne est libre de choisir sa sexualité, ça ne regarde qu'elle même. »
- « Je pense que chaque personne doit aimer l'être qu'il veut qu'importe son sexe. »
- « Je ne vois aucun problème à ce style de relation. »
- « Cela ne me pose aucun problème, c'est la liberté de chacun. La nature précise qu'un couple doit être formé d'un homme et d'une femme mais je ne vois aucun problème à ce que deux 2 femmes ou 2 hommes soient ensemble.
- « Je pense que ça n'a pas de sens, un homme est censé être avec une femme est une femme avec un homme et non pas deux personnes du même sexe ensemble! »

Vous sentez-vous concerné par ce sujet ?

Les avis des interrogés sont très tranchés, certains se sentent très concernés par ce sujet comme d'autre pas du tout :

- « Oui, dans mon entourage je connais des personnes homosexuelles. »
- « Je ne me sens pas concerné par ce sujet moi même ou dans mon entourage. »
- « Oui,je me sens concernée par ce sujet car je suis lesbienne. »
- « Oui je me sens concernée avec tous les débats qui passent aux infos. »

Lors de mon interview, une fille m'a vraiment touché par son témoignage bouleversant :

- « Oui je me sens concernée car j'avais un ami qui était homosexuel, il l'a annoncé à ses parents qui l'ont très mal pris, le lendemain sa petite sœur l'a retrouvé dans le garage pendu car il n'avait pas supporté le rejet par ses parents… »

Que pensez-vous du mariage pour tous ?

Les lycéens sont plutôt divisés sur cette question :

- « Le mariage pour tous, je n'y vois aucun inconvénient. »
- « Je suis totalement pour car je pense qu'une personne a le droit de se marier avec la personne de son choix. »
- « C'est la vie privée des personnes. Quand on voit la quantité de divorces et de femmes battues, je me dis que c'est moins grave, tant qu'il y a du respect dans le couple. »
- « Je suis contre car à la base le mariage c'est religieux et qu'un homme va forcément avec une femme. »
- « Je suis contre! »

Que pensez-vous de l'adoption par des couples d'un même sexe ?

Sur le thème de l'adoption, les jeunes sont d'un avis plutôt favorable :

- « Je n'y vois aucun inconvénient, il existe des enfants qui se trouvent actuellement dans des foyers, ça ne me pose aucun souci tant que les enfants sont heureux. »
- « L'adoption est une bonne chose car un enfant n'a pas forcément besoin d'un père ou d'une mère tant que deux personnes sont présentes pour lui qu'importe leur sexualité. »
- « Je suis contre l'adoption. »
- « Pour l'adoption, il y a des enfants de couples hétéros plus malheureux que des enfants de couples homos.»
- « Je ne vois pas pourquoi un couple homosexuel ne pourrait adopter sous prétexte qu'il faut un équilibre parental. »

Comme vous pouvez le constater, les jeunes de la Cité Scolaire Marguerite de Valois sont très ouverts sur ce sujet. Même si des personnes sont contre l'homosexualité, elles peuvent en revanche avoir un avis favorable sur le sujet de l'adoption. Pour eux, il vaut mieux des parents homosexuels plutôt que des enfants en foyer ou maltraités. En revanche certaines personnes sont encore réticents envers le mariage homosexuel car à leurs yeux, cela reste une institution à valeur religieuse.

On constate tout de même que les mentalités ont bien évolué, il y a encore cinq ou dix ans nous n'aurions pas pu imaginer une jeunesse aussi tolérante sur la question de l'homosexualité. Certes ce jeune public est davantage propice à une ouverture d'esprit sur le sujet qu'un public plus âgé qui serait encore attaché aux mœurs d'antan. L'homosexualité est donc un sujet tabou et polémique qui avec le temps s'est peu à peu démocratisé. En 2014, plus personne ne devrait être jugé, insulté ou méprisé. Ne pourrions nous pas rêver d'une société où chaque être humain aurait le droit de vivre comme il l'entend, tant qu'il respecte les lois en vigueur?

Nicolas Jarnac-Charneau 2nd GA EU